

ひまわり18期

4月6日(水)MBS テレビ「ちちんぷいぷい特別編」で池上 彰さんに聞く「激動の世界情勢がわかる⑩解説」の番組を見ました。

私は関西に住んでいるので、ロシアのイルクーツク市と、金沢が姉妹都市だという事を知りませんでした。イルクーツク市はシベリア鉄道でモスクワとウラジオストクとの中間あたりに位置しています。

森 喜朗さんのお父様 森 茂喜さんが 日本とソ連(当時)の交流を積極的に行ったそうで、イルクーツクには、「森 茂喜記念公園」があり、「露日交流記念碑」もあるそうです。「金沢通り」や「ことじ灯籠」があるのにもびっくりしました。

シベリアに抑留された日本人は55万人もいて、日本人が建てた建物は頑丈だと言われ、今も残っています。郊外には日本人墓地もあるそうで、ご両親も分骨されているとか。

森 元首相がお父様の遺志を継いで日本とロシアの関係の発展に取り組んでいらっしゃる背景がよくわかりました。そういえば、過去にプーチン大統領と会談されたのもイルクーツク市でした。

こちらの市には、日本情報センターがあり、日本文化を学ぶ学生もいるそうです。私はモスクワとサンクトペテルブルグに旅行したことがありますが・・・もっと若かったらば・・・リュックを背負ってウラジオストクから、シベリア鉄道に乗りのんびりイルクーツクを訪れ、透明度抜群のバイカル湖にも足をのびしたかも・・・